

“ Si j'avais eu connaissance du sinistre, je me serais immédiatement rendu sur les lieux ; mais ce n'est que jeudi matin que je l'ai appris. Renfermé chez moi, je n'avais rien entendu, rien vu. Deux de nos messieurs vicaires, rentrant au presbytère vers neuf heures et demie, virent une grande lueur et se portèrent en toute hâte du côté où elle se produisait. Ils ont été reçus du public et des malades avec beaucoup de sympathie, et ont pu donner à onze personnes les sacrements de l'Église, et les consolations de notre sainte religion.

“ Veuillez agréer, Monsieur le Directeur, l'expression de mes profondes et respectueuses sympathies en Notre-Seigneur Jésus-Christ.

“ MILLAUD,

“ *Chanoine honoraire, curé de Saint-Roch.* ”

Cette lettre répond à la douloureuse préoccupation de nos lecteurs, et nous sommes heureux de pouvoir le publier. Ajoutons qu'un de MM. les vicaires de Saint-Eugène s'est rendu au poste de la rue Drouot pour offrir aux victimes qu'on y apportait le concours de son ministère.

A côté de l'émotion générale et de l'attitude respectueuse des assistants, il faut, hélas ! constater, une fois de plus, que, chez certains gens, la haine du sectaire n'est pas arrêtée par la plus simple pudeur, même en face des plus épouvantables sinistres.

Il s'est trouvé un journal pour blâmer ces obsèques, ce journal, c'est l'*Intransigeant*. M. Rochefort dit de l'air le plus naturel qu'il peut prendre :

“ Dans le nombre des victimes, n'est-il pas probable qu'il y avait des libres-penseurs, lesquels se sont toujours privés des services du clergé, et des israélites, qui n'ont rien de commun avec l'Église catholique ?

“ N'y a-t-il pas là une atteinte à la liberté de conscience, atteinte contre laquelle il convient de protester avec énergie ? ”

Si on avait purement et simplement enfoui les victimes catholiques, ce monsieur aurait trouvé cela tout naturel et n'aurait vu aucune atteinte portée à leur liberté de conscience.

C'est à la fois inepte et révoltant !

---

## **SON ÉMINENCE LE CARDINAL RAMPOLLA.**

Léon XIII vient de nommer au poste de secrétaire d'Etat le cardinal Rampolla, un homme d'une très grande valeur qui dans sa nonciature de Madrid a donné des preuves éclatantes d'habileté.

Le nouveau secrétaire d'Etat est un des plus jeunes membres du Sacré-Collège, puisqu'il n'a pas encore quarante-cinq ans. Il appartient à une noble famille sicilienne, les marquis de Tindora. Destiné de très bonne heure à la carrière ecclésiastique, le futur